

Frage: Welche Maßnahmen werden in anderen Städten ergriffen, um die private Energieerzeugung und – einsparung zu fördern?

Die Maßnahmen in anderen Kommunen lassen sich in zwei Bereiche aufteilen:

1. Finanzielle Anreize
2. Veranstaltungen

Finanzielle Anreize

Einige Kommunen bieten Förderprogramme für die Umrüstung von Heizungssystemen, den Bau von PV-Anlagen oder das Beschaffen von Lastenrädern an.

Ein umfangreiches Förderprogramm bietet die Stadt Rietberg:

<https://www.rietberg.de/rathaus/klimaschutz-energie/foerderprogramme.html>

Aufgrund dessen, dass finanzielle Anreize als freiwillige Leistung gelten, ist die Einführung eines Förderprogramms kritisch zu bewerten. Die Aufsichtsbehörde würde diesem vermutlich nicht stattgeben.

Veranstaltungen

Neben finanziellen Anreizen werden von verschiedenen Kommunen insbesondere Veranstaltungen durchgeführt, um die Bürgerinnen und Bürger zu sensibilisieren, oder konkrete Hilfestellungen zu geben.

Aufklärung zu Energieeinsparung, PV-Anlagen, Kommunikation von Beratungsangeboten (Verbraucherzentrale, Energieberater etc.), Bereitstellung von Informationen auf der Kommunenwebsite.

Was macht Neustadt?

Auch wir haben bereits einige Aktionen in der Vergangenheit durchgeführt. Insbesondere zum Thema PV.

Auf der Startseite der Klimaschutzwebsite klimaschutz.neustadt.eu finden interessierte Bürgerinnen und Bürger weitere Information zu Energiesparchecks, Beratungsleistungen durch Bauberatungszentrum und Verbraucherzentrale, Weiterleitungen zu Fördermittelangeboten sowie unser Solarkataster mit weiteren Informationen zum Bau einer PV-Anlage.

Die Klimaschutzwebsite ist zudem direkt über neustadt.eu erreichbar.

Veranstaltungen zum Thema Heizen und Wärmeversorgung waren bei der zweiten Klimaschutzstelle geplant.